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EDUCACIÓN 
 

Estatal: 
 

“Abren convocatoria de becas para jóvenes” 
Alrededor de 9 mil pesos podrían recibir jóvenes de universidades públicas que desean titularse. Así lo anunció la Secretaría 
de Educación, al dar a conocer la convocatoria de becas para el nivel superior en el estado. “El programa tiene como 
finalidad ampliar las oportunidades de desarrollo en estudiantes con bajos ingresos y deseos de superación, que están a 
punto de concluir sus estudios profesionales y al mismo tiempo, incentivar a quienes han logrado un desempeño académico 
de excelencia y con ello ingresar al mercado laboral”, informó el subsecretario de Educación, Iván Elizondo Cortina. La 
convocatoria, dirigida a jóvenes que buscan cursar estudios de nivel Licenciatura y Técnico Superior Universitario (TSU) en 
escuelas públicas, estará abierta del 11 de octubre al 7 de noviembre, bajo las siguientes modalidades: becas de 
excelencia, de vinculación, de servicio social profesional y de titulación. 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
 

“Analizan impacto de psicología social” 
Nuevamente reproducen un boletín elaborado por la Oficina de Prensa de la Rectoría de la Universidad Autónoma del 
Estado de Morelos (UAEM), en este caso sobre el Primer Coloquio Interinstitucional denominado Las diversas caras de la 
Psicología y sus aplicaciones, que fue realizado el pasado 5 de octubre de 2010. 
La Jornada Morelos, p.16, (Cruz Pérez). 
 

“El Topo’ va al patio sensorial” 
Como parte de la primera Muestra Artística Multidisciplinaria “El Patio Sensorial”, que se lleva a cabo en la Casa de la 
Ciencia de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), el grupo teatral “El Topo” presentó la obra “La noche 
en que el topo gritó luna”, escrita por el dramaturgo Alexei Aguilá. Sin un escenario, sino rodeados del público que apreció 
su propuesta de una forma más cercana, cuatro actores mostraron los cambios de la conducta humana tras la inevitable 
utilización de la tecnología. Esto, a través de un extranjero que, por circunstancias de la vida, llega a la casa de una familia 
de bajos recursos que le hará ver su suerte. 
Diario de Morelos, p.3, Magazine, (Ingrid Díaz). 
 

“Regresa Cervantino a Cuerna” 
El Festival Internacional Cervantino (FIC) regresó a Cuernavaca, en donde autoridades del municipio anunciaron una serie 
de actividades artístico-culturales que se llevarán a cabo en la  Plaza de Armas, la Catedral y la Plazuela del Zacate. Este 
año, los países invitados serán Argentina, Colombia, Canadá y Polonia. El Cervantino iniciará este jueves 14 con el Festival 
de Guitarra, un grupo de jazz invitado y el cuarteto The Dave Young, de Canadá, a partir de las 16:00 horas en la Plaza de 
Armas. 
Diario de Morelos, p.4, (Yesenia Daniel); La Unión de Morelos, p.8, (Benjamín Marchán) y La Jornada Morelos, p.14, 
(José Luis Garcitapia). 
 

Nacional: 
 

“Hay 5.8 millones de analfabetos en el país; 9.9 millones, sin la primaria: INEA” 
Con un rezago educativo a cuestas de 43 por ciento de la población de 15 años y más –que representa 33.4 millones de 
personas– el Instituto Nacional de Educación para los Adultos (INEA) realizará el próximo fin de semana la jornada nacional 
de incorporación y acreditación de educación básica. En un comunicado, el instituto informó que de septiembre de 2007 a 
agosto del presente año 598 mil personas han sido vinculadas a los servicios de educación primaria y secundaria a lo largo 
de siete jornadas nacionales de incorporación y acreditación. 

La Jornada, p.40, (De la Redacción). 
 
“Documentan nuevos testimonios alusivos al movimiento del 68” 
Alrededor de 120 imágenes, documentos y material hemerográfico alusivos al movimiento estudiantil de 1968 son reunidos 
en una exposición para dar a conocer diversas vertientes de esa época y contrastar posturas, así como ofrecer testimonios 
de siete fotoperiodistas que captaron ese momento crucial del México contemporáneo. Memoria y representación: la 
fotografía y el movimiento estudiantil de 1968 en México será inaugurada esta noche en el Centro Cultural Universitario 
Tlatelolco de la Universidad Nacional Autónoma de México. 
La Jornada, p.4, (Ana Mónica Rodríguez). 
 

“Comienza encuentro para debatir cómo forjó el país su identidad y nacionalismo” 
¿Cómo y cuándo surgió el mestizaje mexicano?, ¿cuál fue el devenir de ese proceso histórico?, ¿de qué manera forjó la 
identidad de nuestro país?. Los anteriores son algunos de los interrogantes a los que se intentará dar respuesta en el 
encuentro titulado El mestizaje mexicano, que hoy comienza a las 10 horas en el Museo Nacional de Antropología Paseo de 
la Reforma y Gandhi, bosque de Chapultepec). Auspiciado por el grupo financiero BBVA Bancomer, por conducto de su 
fundación cultural, el encuentro –dirigido por Enrique Krauze– reúne al Premio Nobel de Literatura 2008, Jean-Marie Le 
Clézio, así como al historiador hispanista Hugh Thomas, de quien se proyectará una conferencia grabada con el tema 
Historia de la conquista. 
La Jornada, p.8, (De la Redacción). 
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“Pugnamos por fomentar la reflexión que derive en acción social: Sahron Zaga” 
La ciudad de México cuenta con un nuevo recinto cultural: el Museo Memoria y Tolerancia que ayer fue inaugurado por el 
presidente Felipe Calderón. Se trata de algo único en el país, pues, a diferencia de otros espacios semejantes en el mundo, 
su propósito es transmitir la tolerancia mediante la memoria histórica al mostrar los máximos ejemplos de racismo e 
intolerancia a los que ha llegado el ser humano, como los genocidios. Ubicado en la plaza Juárez s/n, frente al Hemiciclo a 
Juárez, Centro Histórico, abre sus puertas con la misión no sólo de conservar la memoria, sino también de ir más allá de los 
límites tradicionales de un museo con ese perfil. 
La Jornada, p.6, (Carlos Paul). 
 

SALUD 
 

Estatal: 
 

“Récord de lluvias durante 2010: CNA” 
El Organismo de la Cuenca Balsas de la Comisión Nacional del Agua (CNA) informó durante la actual temporada de lluvias, 
en 130 ocasiones las diferentes estaciones climatológicas registraron lluvias iguales o superiores a los 50 milímetros en 
Morelos, es decir, 50 por ciento más tormentas de las que normalmente ocurren. Al hacer un balance del desarrollo de la 
temporada de lluvias 2010, Juan Carlos Valencia Vargas, director general del Organismo de Cuenca Balsas, explicó que se 
lleva acumulado en la entidad 1221.1 milímetros de lluvia, lo que significa 25 por ciento por arriba del promedio anual. 
Puntualizó que el promedio de precipitación anual es de 991 milímetros y a tres meses de que termine 2010, la cifra se ha 
sobrepasado en 230.1 milímetros. 
La Jornada Morelos, p.7, (Raúl Morales); El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro I. Oseguera) y La Unión de Morelos, p.10, 
(Salvador Rivera). 

 
“Crece el SIDA en Tepoztlán” 
Con apoyo de la Secretaría de Salud (SSM), el próximo día 26 del presente mes en la plaza principal, la Dirección de Salud 
Municipal pondrá en marcha el "Programa de Detección de VIH". "Dos mil muestras aproximadamente serán tomadas a 
igual número de jóvenes y adultos voluntarios de todos los pueblos y colonias de Tepoztlán, como medida sanitaria contra la 
presunción de que el mal va en crecimiento en este lugar debido a la falta de cuidado y desde luego visitantes dedicados a 
la vagancia y prostitución". Dijo hoy la doctora Juana María García Sánchez. Explica que el virus de la inmunodeficiencia 
humana, o VIH, ataca el sistema inmunitario del organismo. Al debilitar las defensas contra la enfermedad, el VIH hace que 
el organismo sea vulnerable a una serie de infecciones y cánceres que, potencialmente, ponen en peligro la vida. El VIH es 
infeccioso, lo que significa que puede transmitirse de una persona a otra. "El VIH infecta las células que forman parte del 
sistema inmunitario del organismo. Cuantas más células estén infectadas por el virus, menos capaz será el sistema 
inmunitario de luchar contra la enfermedad. El mal se da en todas partes pero se cree que en Tepoztlán debido a la 
presencia de gran cantidad de jóvenes y señoritas vagabundas, antes llamados hippies, puede ser que ahí se este dando la 
enfermedad y urge ponerle remedio", recalcó la doctora García Sánchez. 
El Sol de Cuernavaca, p.7, (Rodolfo Romero Peña). 

 
Nacional: 
 
“SEP y Prevenimss promoverán uso de condón y anticonceptivos” 
Luego de revelar que 7.6 por ciento de las estudiantes de educación media superior entre 15 y 19 años de edad han estado 
embarazadas alguna vez, el titular de la Secretaría de Educación Pública (SEP), Alonso Lujambio Irazábal, señaló que la 
dependencia a su cargo promoverá la actividad sexual responsable. “Lo que quiere la SEP es que los jóvenes sepan las 
consecuencias de sus actos.” No obstante, aclaró: “Quiero decir algo para que nadie se confunda: al promover los 
anticonceptivos, y especialmente el uso del preservativo, la SEP, por conducto del Instituto Mexicano del Seguro Social y de 
Prevenimss, no promueve –y quiero ser enfático, no promueve– la actividad sexual; ni la promueve ni la inhibe entre los 
jóvenes”. 
La Jornada, p.40, (José Antonio Román) y El Sol de Cuernavaca, (Guillermo Ríos / El Sol de México). 
 
“Aumenta consumo de droga” 
El secretario de Educación Pública, Alonso Lujambio, dio a conocer que 14.6 por ciento de los estudiantes de entre 15 y 19 
años, de nivel bachillerato, aceptó haber consumido algún tipo de droga. El funcionario explicó que los datos se desprenden 
de los resultados de una encuesta (Segunda Encuesta Nacional Sobre Exclusión, Intolerancia y Violencia en las Escuelas 
de Educación Superior) realizada por el Instituto Nacional de Salud Pública en 2009. Esa cifra revela que con relación a la 
primera encuesta aplicada en 2008, el consumo de droga entre los estudiantes de bachillerato creció, ya que un año antes 
el porcentaje se ubicó en 12.2. 
Reforma, p.2, (Sonia del Valle). 
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“Deshabilitan albergues en Veracruz; 150 mil personas desalojadas regresan a sus poblados” 
Este lunes fueron deshabilitados los refugios temporales abiertos hace más de un mes, y el retorno de 150 mil personas 
desalojadas de mil 200 comunidades dio inicio a la etapa de reconstrucción de Veracruz, tras el paso del huracán Karl y el 
desbordamiento de ríos provocado por el paso de la tormenta tropical Matthew. Silvia Domínguez, secretaria de Protección 
Civil del estado, dijo que la medida se tomó ante la mejora del clima prevista para los 61 municipios declarados en 
emergencia, y el descenso a niveles estables de los 12 ríos y 22 arroyos desbordados, pues sólo el Coatzacoalcos 
continuaba este lunes 30 centímetros por encima de su escala crítica, con tendencia a estabilizarse. 
La Jornada, p.34, (Andrés Timoteo Morales). 
 
“Alerta en QR por la tormenta Paula” 
El gobierno de Quintana Roo decretó alerta verde (peligro bajo, acercamiento-prevención”) por la tormenta tropical Paula, 
que se formó este lunes a unos 500 kilómetros al sur de Chetumal, la capital de la entidad. En sesión del Comité para la 
Prevención en Caso de Huracán, realizada ayer en Chetumal, el director de Protección Civil estatal, Luis Carlos Rodríguez, 
dijo que la presencia de un frente frío en el Golfo de México evitaría que la tormenta toque costas de Quintana Roo, pero su 
rumbo sería paralelo al litoral, lo que generaría fuertes lluvias. 
La Jornada, p.34, (Hugo Martoccia y Javier Chávez, corresponsales). 
 

Internacional: 

 
“Empiezan a tratar a paciente con células madres embrionarias en EU” 
Un grupo de médicos comenzó a tratar al primer paciente que recibirá en Estados Unidos células madres embrionarias, 
aunque los detalles de este importante ensayo clínico son confidenciales, informó el lunes la empresa Geron, que cuenta 
con la primera licencia de la Administración de Alimentos y Fármacos de Estados Unidos (FDA, por sus siglas en inglés) 
para el uso de las controvertidas células en personas, en este caso con lesiones en la médula espinal. 
La Jornada, p.2, (Reuters). 
 
“Hallan 30 variaciones genéticas que se relacionan con la obesidad y la grasa” 
Científicos hallaron más de 30 nuevas variaciones genéticas relacionadas con la obesidad y la grasa, lo que aseguran que 
ayudará a explicar por qué ciertas personas padecen sobrepeso y por qué algunas tienen forma de manzana y otras de 
pera. Un equipo internacional de más de 400 científicos de 280 instituciones de investigación señaló que sus hallazgos 
aportan más conocimientos de los procesos biológicos que pueden causar la obesidad, y añadió que en el futuro ayudarían 
a desarrollar nuevas formas de tratar o prevenir la enfermedad. 
La Jornada, p.3, (Reuters). 
 

“Más de mil millones de personas enfrentaron hambruna en 2009” 
Veintinueve países mostraron niveles alarmantes de hambre y más de mil millones de personas padecieron hambruna en 
2009, según un nuevo informe sobre el problema a escala global. Los líderes del mundo están lejos de lograr la meta 
acordada en 1990 de disminuir a la mitad para 2015 la cantidad de personas que sufren hambre, señaló el índice de hambre 
global (IHG), publicado por el Instituto Internacional de Investigación de Política Alimentaria y otros grupos benéficos de 
asistencia. “El índice de hambre en el mundo sigue en un nivel calificado de ‘serio’”, señala el reporte. “La mayoría de los 
países con registros alarmantes de IHG se encuentran en África subsahariana y el sur de Asia”, añade. El informe identifica 
a los niños como el grupo especialmente vulnerable. 
La Jornada, p.19, (Reuters). 
 
“Ya son 8 muertos en Hungría por lodo tóxico” 
El número de muertos por lodo tóxico en Hungría se elevó a ocho, indicó este lunes el jefe regional de los servicios de 
rescate, Tibor Dobson, luego de que se encontró el cuerpo del último desaparecido. Asimismo, la policía detuvo a Zoltan 
Bakonyi, director general de MAL, propietaria de la fábrica que originó el accidente. 
La Jornada, p.32, (Afp). El sol de Cuernavaca, Mundo p.6, (De la Redacción). 
 

ECONOMÍA 
 

Estatal: 
 

“Se abrieron tres mil empleos: RT” 
Asegura el Secretario de Desarrollo Económico, Rafael Tamayo Flores, que en el mes de septiembre de este año, los 
empleos formales cerraron en 3 mil 212 plazas, de las cuales 2 mil 256 son permanentes y 956 eventuales. En rueda de 
prensa, el funcionario estatal comentó que en el estado de Morelos, durante el periodo enero-septiembre de 2010, se han 
creado 9 mil 371 empleos formales, de acuerdo con los reportes del Instituto Mexicano del Seguro Social. 
El Sol de Cuernavaca, p.5, (Pedro I. Oseguera) y La Jornada Morelos, p.12, (Miguel Ángel García). 
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Nacional: 
 
“En 6 meses de 2010 subieron 9.6% las tarifas eléctricas” 
Solamente en el primer semestre de 2010 las tarifas eléctricas para el usuario final aumentaron en promedio 9.6 por ciento 
en términos reales, como resultado de un incremento en el precio de los combustibles utilizados para la generación de 
energía eléctrica, informó la Comisión Federal de Electricidad (CFE). Esta alza es mayor que el crecimiento acumulado de la 
inflación general entre enero y junio de este año, que se ubicó en 1.39 por ciento. Los consumidores de alta y media tensión 
fueron los que cargaron con los mayores incrementos de precios, con alzas de 16.3 y 10.4 por ciento, respectivamente. Los 
usuarios domésticos sufrieron un alza de 2.7, y el alumbrado y bombeo, 2.4 por ciento, mientras para los usuarios de baja 
tensión el aumento fue de 0.6 por ciento, y para el bombeo agrícola se observó una baja de 3.4 por ciento. 
La Jornada, p.24, (Israel Rodríguez y Julio Reyna). 
 
“El DF, el principal generador de empleos y recursos del país” 
Por octavo año consecutivo, el Distrito Federal se mantuvo como la entidad más competitiva del país, al generar 19 por 
ciento del producto interno bruto (PIB) nacional y 17 por ciento de los empleos, captar más de la mitad de la inversión 
extranjera directa e impulsar nuevos proyectos, con inversión de 20 mil millones de pesos, aunque el trato fiscal que recibe 
la ciudad no corresponde a esta aportación, informó la titular de la Secretaría de Desarrollo Económico (Sedeco), Laura 
Velázquez Alzúa. 
La Jornada, p.37, (Laura Gómez Flores). 
 
“Autoriza el Fonden más de $5 mil millones a NL” 
El Fondo Nacional de Desastres Naturales (Fonden) autorizó otorgar 5 mil 598 millones de pesos que Nuevo León requiere 
para obras de infraestructura urbana, tras los daños ocasionados por el huracán Alex en junio pasado, informó este lunes el 
secretario de Obras Públicas estatal, Lombardo Guajardo. Añadió que los recursos se usarán para renovar pavimento, 
vados y puentes de 49 municipios. 
La Jornada, p.34, (María A. Arroyo, corresponsal). 
 
“Arranca construcción de Interpuerto en Monterrey” 
El gobierno de Nuevo León y empresarios locales arrancaron el mayor y más moderno proyecto de logística en América 
Latina, con lo que la entidad se pondrá a la vanguardia en el manejo de mercancías para el comercio internacional. Sobre 
un predio de mil 250 hectáreas en el municipio de Salinas Victoria y una inversión de 2 mil millones de pesos se construirá el 
Interpuerto de Monterrey. El gobernador de Nuevo León Rodrigo Medina de la Cruz explicó que la nueva infraestructura 
contará con un parque de servicios logísticos de última generación que contempla dentro de su estructura espacios para 
almacenaje y procesamiento de productos; terminal multimodal; patios de almacenaje; central de abastos de productos 
perecederos; terminal de aceros y servicios complementarios como logística, transporte, hoteles y oficinas. Además tendrá 
una aduana binacional y un recinto fiscalizado estratégico con el que se busca reducir los retrasos que se generan en los 
cruces fronterizos con Estados Unidos. 
La Jornada, p.41, (Sin firma). 
 
“Inversión fija bruta creció 0.8%” 
En julio, la inversión fija bruta creció 0.8 por ciento en términos reales respecto al mismo periodo del año pasado, informó el 
Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI). A su interior, los gastos en maquinaria y equipo total se mantuvieron 
sin cambios, al presentar una variación de 0.1 por ciento, en tanto que los efectuados en construcción aumentaron 1.2 por 
ciento. Por lo que toca a los gastos de origen importado, disminuyeron 4.6 por ciento, como consecuencia de menores 
compras de aparatos mecánicos, calderas y sus partes; máquinas y material eléctrico; instrumentos y aparatos de óptica y 
médicos; vehículos y material para vías férreas; barcos y artefactos flotantes; manufacturas diversas de metales comunes, y 
vidrio y sus manufacturas, principalmente. 
El Sol de Cuernavaca, (Dolores Acosta Gonzaga). 
http://www.oem.com.mx/elsoldecuernavaca/notas/n1814111.htm,  
 
“Alza a gasolinas complica la estabilidad económica” 
La aprobación del décimo gasolinazo en 2010, con el aumento a 8.60 pesos el litro de Magna, 10.02 el de Premium y 8.96 el 
de Diesel, complica la estabilidad económica de México, contribuye al incremento de la inflación y repercute severamente en 
los bolsillos de los mexicanos, opinó el catedrático de la Escuela Superior de Economía del Instituto Politécnico Nacional 
(INP), Ramón Jiménez López. Exigió que el Ejecutivo federal obedezca el exhorto del Senado de la República, hecho el 
pasado 7 de abril, para que frene los aumentos de esos combustibles, pues hasta el momento las autoridades del gobierno 
han desoído esa petición. 
El Sol de Cuernavaca, Nacional, p.p., (Juan Garcia-Heredia). 
 



 6 

Internacional: 
 
“Es más probable la desaceleración en los países desarrollados” 
Se ve cada vez más probable una desaceleración en el crecimiento económico de los países más desarrollados, dijo la 
Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), y destacó señales de que la recuperación podría 
haber tocado techo en Estados Unidos. El organismo señaló que su indicador adelantado compuesto de agosto (CLI) para 
las 32 naciones que lo conforman cayó 0.1 puntos, a 102.9, lo que marca el cuarto mes consecutivo en el cual el índice ha 
mostrado un crecimiento insignificante o negativo. Los indicadores adelantados compuestos (CLI) para los miembros de la 
OCDE en agosto refuerzan las señales de desaceleración de la expansión económica ya vista el mes previo. 
La Jornada, p.26, (Notimex y Reuters). 
 
“A dos investigadores de EU y uno de GB, el Nobel de Economía” 
El Premio Nobel de Economía 2010 fue adjudicado a los investigadores estadounidenses Peter A. Diamond y Dale T. 
Mortensen, y al británicochipriota Christopher A. Pissarides, por sus estudios sobre el funcionamiento del mercado, en 
especial el laboral, informó este lunes la Academia de Ciencias de Estocolmo. ¿Por qué hay tanta gente sin trabajo si al 
mismo tiempo hay numerosas ofertas de empleo?, ¿cómo la política económica influye sobre el desempleo? Los laureados 
de este año desarrollaron una teoría que puede ser utilizada para responder a estas preguntas, explicó el Comité Nobel en 
un comunicado. Sus trabajos muestran, por ejemplo, que cuanto más importantes son los subsidios por desempleo, más 
elevado es el índice de desempleo y más larga es la duración de la búsqueda de un nuevo trabajo, según el comité. 
La Jornada, p.23, (Dpa y Afp); El Sol de Cuernavaca, Nacional p.6, (De la Redacción) y Reforma, negocios p.p., 
(Reforma/Staff). 
 
“Auguran economistas peores perspectivas para Estados Unidos” 
Las perspectivas para la economía estadounidense empeoran, a medida que el impacto de los estímulos del gobierno se 
desvanece y los elevados niveles de deuda restringen los gastos del consumidor, dijeron economistas en un informe. La 
Asociación Nacional de Economía de Negocios dijo el lunes que su panel de 46 economistas rebajó su estimación de 
crecimiento para la economía más grande del mundo a 2.6 por ciento para 2010 y 2011. El sondeo fue elaborado entre el 2 
y 21 de septiembre y refleja datos económicos peores de los esperados, que sugirieron una desaceleración en la 
recuperación. La Reserva Federal explicó el 21 de septiembre que estaba lista para tomar medidas adicionales de respaldo 
a la economía, y muchos analistas creen ahora que el banco central comenzará a inyectar más efectivo el próximo mes. 
La Jornada, p.26, (Reuters). 
 

POLÍTICA 
 

Estatal: 
 
“Suma apoyos la UAEM” 
El senador Graco Ramírez Garrido mediará entre el rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos, Fernando 
Bilbao Marcos y el secretario de Hacienda, Ernesto Cordero Arroyo, con objeto de obtener una ampliación presupuestal de 
107 millones de pesos que la UAEM requiere para el cierre del ejercicio 2010. Tras una reunión en la que el rector expuso 
ampliamente el anteproyecto del presupuesto para 2011, que incluye lo relativo a la instrumentación de diversos proyectos 
derivados del nuevo modelo universitario, como la ampliación de la cobertura a la demanda mediante educación 
semiescolarizada, abierta y a distancia. El senador Graco Ramírez insistió en que mediante esta estrategia, el estado de 
Morelos puede ser un modelo a nivel nacional. 
Diario de Morelos, p.12, (Redacción); La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia); El Sol de Cuernavaca, p.4, 
(Redacción) y El Regional del Sur, (Gerardo Suarez). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10425:enesima-promesa-de-graco-
para-gestionar-recursos&catid=42:local&Itemid=63 
 
“Bajo presupuesto afectará desarrollo de los planes y programas educativos” 
Tras lamentar una reducción al presupuesto educativo federal para el 2011 y que se ubicará por debajo del cuatro por ciento 
del PIB, el Sindicato Nacional de Trabajadores de la Educación (SNTE) advirtió que el riesgo de enfrentar una estatización 
en los avances de las reformas y los proyectos para alcanzar mejores niveles de cobertura y calidad es real, ante la 
congelación de plazas de trabajo, de recursos para infraestructura y para el equipamiento de las escuelas, con lo que se 
demuestra que no hay congruencia entre el discurso de mejorar y reducir el presupuesto educativo. En el marco de la 
inauguración del Congreso Estatal de Educación Preescolar, el secretario general de la sección 19 del SNTE, Luis Manuel 
Rodríguez Olvera, señaló que la reducción al presupuesto educativo en el paquete presupuestal del 2011, significa no crear 
nuevas plazas de trabajo ni recursos para el equipamiento de escuelas, así como tampoco recursos para el mantenimiento y 
mejoramiento de la infraestructura, esto a pesar de que la mayoría de los edificios datan de hace más de 30 años y existe 
un sinnúmero en condiciones regulares y malas. 
La Jornada Morelos, p.5, (Raúl Morales); La Unión de Morelos, p.18, (Tlaulli Preciado); El Sol de Cuernavaca, p.4, 
(Mónica González) y El Regional del Sur, (Miguel A. Provisor). 
http://www.elregional.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=10436:advierten-estancamiento-de-
avances-en-la-educacion&catid=42:local&Itemid=63 
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“Están sin uso 61 mdp en escuelas” 
Los 61 millones de pesos que el Congreso etiquetó en el paquete económico 2010 para el mantenimiento de las escuelas 
del nivel básico están amenazados por el subejercicio debido a la falta de información en la mayoría de los planteles 
educativos sobre sus reglas de operación. La presidenta de la Comisión de Educación y Cultura, la priísta Lilia Ibarra 
Campos, alertó sobre el riesgo de que el programa fracase este año a pesar de las múltiples necesidades económicas que 
tiene el sector educativo, principalmente de nivel básico. La diputada dijo que en las escuelas no se está cumpliendo con la 
apertura de la cuenta bancaria mancomunada entre los padres de familia y las autoridades de los planteles, debido a la falta 
de información sobre lo que tienen que hacer para lograr que los recursos sean transferidos. 
Diario de Morelos, p.12, (Antonieta Sánchez). 
 
“Urgen analizar la calidad de universidades” 
Empresarios y autoridades educativas coincidieron en la necesidad de analizar e intercambiar puntos de vista sobre la 
calidad y diversidad de las carreras profesionales que se ofertan en Morelos. Después de que DDM diera voz a las 
inquietudes de estudiantes respecto a las presuntas deficiencias que observan en algunos planteles educativos privados, y 
los problemas que enfrentan para colocarse en el campo laboral, ayer empresarios reconocieron que, ante la falta de 
profesionistas preparados, las compañías han optado por contratar personal que realizó sus estudios en otros estados; 
reconocen que en muchas ocasiones, a los egresados morelenses les ofrecen puestos y sueldos menores. Ante la falta de 
espacios en la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), han proliferado planteles educativos que ofertan 
carreras universitarias sin los estándares de calidad establecidos a nivel federal, incluso internacional. A decir de los 
estudiantes de escuelas como la Universidad Hispana, la Universidad del Valle de Cuernavaca, la Universidad Americana, la 
Universidad Cuauhnáhuac Justo Sierra, entre otras, éstas incumplen con clases, maestros, planes de estudios e incluso, en 
algunos casos, con el Reconocimiento de Validez Oficial de Estudios (RVOE). 
Diario de Morelos, p.2, (Verónica Bacaz). 
 
“Reorientan a estudiantes” 
La Secretaría de Educación recomendó a los jóvenes elegir carreras innovadoras que aborden el área de la investigación, 
las matemáticas e ingenierías y evitar las carreras clásicas que ya están saturadas, en las que será más difícil poder 
encontrar empleo. “No sigamos estudiando siempre las mismas carreras. Tenemos que abrir la mente, alumnos, maestros e 
instituciones para poder enfocarnos a las profesiones pertinentes”, comentó el subsecretario de Educación, Iván Elizondo 
Cortina. El funcionario estatal dijo que cada una de las instituciones privadas cuenta con un Reconocimiento de Validez 
Oficial de Estudios (RVOE), mismo que puede ser en varios sentidos, a nivel federal, estatal y por parte de la Universidad 
Autónoma del Estado de Morelos o la Universidad Nacional Autónoma de México. 
Diario de Morelos, p.2, (Verónica Bacaz). 
 
“Alertan por ofertas de ‘fácil titulación” 
Las universidades privadas que ofrecen a estudiantes titularse después de sólo un curso, cuyo costo es mayor a 20 mil 
pesos, no brindan la garantía de egresar profesionales bien preparados y que cuenten con las suficientes aptitudes para 
adentrarse al mercado laboral. Así lo dijo el presidente de la Asociación de Instituciones de Educación Superior Privadas del 
Estado de Morelos (AIESPEM), Mario Cabrera Escolar, quien recomendó a los interesados en cursar su carrera profesional 
en dichas universidades, fijarse detalladamente en los planes de estudio y los profesores y, sobre todo, analizar la forma de 
titulación. “Hay escuelas que ofrecen titular a los profesionales con un examen general de conocimientos y pagar alrededor 
de 22 mil pesos, cosa que no es posible porque los RVOE (Reconocimiento de Validez Oficial de Estudio) marcan la forma 
en que deben titular a los alumnos. Cuando pasa así (titular con sólo un curso), sólo están tratando de hacer negocio”, 
aseveró. “La escuela cuenta con un reglamento que autoriza la ley, apegado al RVOE. Incluso las instituciones incorporadas 
a la UAEM tienen que apegarse a la modalidad que aplica la máxima casa de estudios”. 
Diario de Morelos, p.3, (Verónica Bacaz). 
 
“Maestros exigen pago de prima de antigüedad” 
Más de mil profesores, principalmente jubilados y pensionados, se manifestaron en el salón de plenos del Congreso local 
para exigir al Poder Legislativo intervenir para que el gobierno estatal pague una prima de antigüedad que adeuda a 
docentes retirados hace cuatro años. Este lunes venció el plazo que fijó el mismo gobierno del estado, para responder a 
diputados y mentores si pagaría la prestación. Joel Obispo Espinosa, uno de los líderes de los docentes, dijo que entre 2007 
y 2010, unos 3 mil 80 maestros jubilados iniciaron juicios laborales ante la Junta Local de Conciliación y Arbitraje y no han 
recibido la prestación. 
La Jornada, p.34, (Rubicela Morelos, corresponsal) y La Jornada Morelos, p.5, (José Luis Garcitapia). 
 
“Al menos el 50% de los 33 municipios no cumplen con transparencia: IMIPE” 
La presidenta del Instituto Morelense de Información Pública y Estadística (IMIPE), Mirna Zavala Zúñiga, reconoció 
resistencia de los municipios en el cumplimiento de los sistemas de transparencia, principalmente en el rubro de nóminas. 
De acuerdo con las cifras oficiales, al menos el 50 por ciento de los 33 municipios no cumplen al cien por ciento con los 
lineamientos de transparencia que exige la normatividad. Incluso, mucho de ellos no renuevan la información que colocaron 
en sus páginas desde el inicio del año, esto incluidas otras áreas de la función pública y los poderes, como es el caso del 
Congreso de Morelos. 
La Jornada Morelos, p.12, (Elizabeth Cuevas). 
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“Certifican calidad ambiental de Ceama” 
El gobernador Marco Adame informó que durante los últimos meses de este año se invertirán 320 millones de pesos para 
realizar obras hídricas en Morelos. Los recursos adicionales irán destinados a trabajos relacionados con el saneamiento del 
río Apatlaco, considerada la segunda cuenca más contaminada del Balsas, después de un río de Puebla. El anuncio se dio 
en el marco de la entrega del certificado de las normas de calidad ISO 9001:2008 y ambiental ISO 14001:2004 que obtuvo 
la Comisión Estatal del Agua y Medio Ambiente (CEAMA), en 12 de sus procesos. La envergadura de estas obras radica en 
que el proyecto que se tiene en la cuenca del río Apatlaco es uno de los más importantes para el rescate de la ecología y 
del medio ambiente. 
Diario de Morelos, p.p., (Brenda Ramírez); La Jornada Morelos, p.3, (Jaime Brito) y El Sol de Cuernavaca, p.5, 
(Martín Sánchez). 
 

“Piden en Morelos regresar manta antiviolencia” 
El grupo Estemos Unidos Mexicanos, que reivindicó la colocación de una manta contra la violencia en un puente vehicular 
de la capital morelense, misma que fue desmontada por policías estatales, reclamó ayer al gobierno de Morelos la 
reposición del rótulo en el lugar donde había sido colocado. “Gobierno de Morelos: ¿de qué lado están? Nosotros colocamos 
la manta en el puente, porque ese lugar ya no es de los delincuentes. ¡Estamos recuperando el territorio que nos 
pertenece!”, dice un mensaje difundido en el sitio http://estemosunidosmexicanos.wordpress.com/. 
Reforma, p.2, (Reforma/Staff). 
 

“Opera tiradero regional con deficiencias: CEAMA” 
El Secretario de la Comisión Estatal de Agua y Medio Ambiente, Fernando Bahena Vera, reconoce las deficiencias de 
operatividad de la empresa del relleno sanitario regional de la zona poniente de Morelos, al señalar que se realizó un 
dictamen hace unas semanas y se está en la espera de la resolución. Aseveró que estas deficiencias de operatividad tienen 
un origen fundamentalmente en los costos para la empresa, ya que se manejó en el convenio con los municipios de 
Tetecala, Miacatlán, Coatlán del Río y Mazatepec que entrarían entre 35 y 40 toneladas diarias y están recibiendo poco más 
de la mitad. "La empresa está cumpliendo en cuanto a la cobertura de todas las necesidades que se requieren, pero es un 
tema complicado que se dará a conocer cuando se terminen los trámites jurídicos". Comentó que una vez entregado el 
dictamen y en caso de tener deficiencias podría ser sancionado por la operatividad del relleno, pero no por el lugar porque 
éste cumple con los estatutos que marca la ley de medio ambiente y las sanciones podrían ser de 200 salarios mínimos a 25 
mil salarios mínimos. De esta manera, acotó que serán los representantes de los ayuntamientos del Relleno Sanitario 
Regional los que determinen si continuarán trabajando con la empresa o cambiarán. "Ellos tendrán que analizar los 
resultados del dictamen". 
El Sol de Jojutla, p.1,2, (La Redacción). 
 

Nacional: 
 

“Reduce gobierno el gasto” 
Para el gobierno federal el desarrollo económico no ha sido una de las prioridades de este año. Al primer semestre del 2010, 
ocho de las 10 áreas productivas que integran el desarrollo económico, han registrado disminuciones en el gasto 
programable. Según cifras de Hacienda, en términos globales el gasto cayó 10.1 por ciento respecto al periodo enero-junio 
de 2009. Rubros como energía, comunicaciones y transportes, desarrollo agropecuario y forestal, temas laborales, temas 
empresariales, servicios financieros, turismo, ciencia y tecnología, temas agrarios y desarrollo sustentable, son las piezas 
que dan cuerpo al desarrollo económico. A pesar de ello, destaca el desplome de recursos en temas agrarios y 
empresariales con 57.7 y 31.4 por ciento, respectivamente. 
Reforma, negocios p.p., (Arturo Rivero). 
 

“El gobierno federal quitará recursos a educación” 
El gobierno federal pretende asestar un nuevo golpe al Distrito Federal con la reducción de 5 mil millones de pesos a la 
educación básica de la ciudad de México para el próximo año, lo que afectaría a un millón 200 mil niños, denunció ayer el 
secretario de Educación local, Mario Delgado Carrillo, quien acusó a su homólogo federal, Alonso Lujambio, de mantener un 
silencio cómplice ante esa situación. Delgado Carrillo acudió ayer a comparecer ante los diputados que integran las 
comisiones de Educación y de Ciencia y Tecnología de la Asamblea Legislativa, y después de exponer lo realizado por su 
gestión en el año pasado y contestar las preguntas de los distintos grupos parlamentarios, emitió un mensaje final en el que 
llamó a los legisladores a ir a la Cámara de Diputados y defender los recursos de esta ciudad. 
La Jornada, p.37, (Raúl Llanos Samaniego). 
 

“Celebran el 20 aniversario del IFE entre elogios y reclamos de tareas pendientes”  

“Dice el tango que 20 años no es nada. Depende de haciendo qué. Fíjense –dijo Dante Caputo, ex jefe de la misión de la 
Organización de Estados Americanos en las elecciones de 2009 en el país–, ustedes se metieron en medio de la lucha por el 
poder, sobrevivir 20 años en el triángulo de las Bermudas, en la transición mexicana. Me quito el sombrero.” De origen argent ino, 
Caputo ofreció el elogio más elocuente al Instituto Federal Electoral (IFE) en la ceremonia por su vigésimo aniversario, en la que los 
discursos oscilaron entre las evocaciones románticas de la democracia mexicana, diagnósticos crudos del saldo que ha dejado a l 
país, descripciones de la sinuosa ruta que hay por delante y reclamos por su desempeño o por su falta de empeño. La celebración 
del organismo congregó ayer a gran parte de quienes han participado en su historia. Ex consejeros, ex funcionarios y ex 
representantes convivieron sentados en la gran herradura del salón de sesiones desde la cual se han conducido siete procesos 
electorales, donde se ha escrito la historia de la transición democrática que pasó de la alternancia del poder a la crisis de 2006. 

La Jornada, p.11, (Alonso Urrutia). 
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“¡Seguimos vivos!’, claman más de 16 mil electricistas tras 12 meses de resistencia” 
Desde temprano, los más de 16 mil trabajadores en resistencia del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME) se movilizaron 
ayer a la residencia oficial de Los Pinos; en Periférico, por todo Paseo de la Reforma –donde a la Diana Cazadora le 
colocaron una bandera del gremio–; paralizaron avenida Insurgentes sur y centro, y cerraron con una gran marcha al Zócalo 
una protesta masiva, en la que aseguraron: “¡Seguimos vivos!” a un año del decreto de extinción de Luz y Fuerza del Centro 
(LFC), y “no nos van a parar”. Puntos principales y avenidas de esta ciudad, así como las sedes de la Comisión Federal de 
Electricidad (CFE) y las secretarías del Trabajo y de Energía, se vieron inundados por miembros del SME con sus camisetas 
rojas, quienes la mañana de este lunes volvieron a la calle para recordar que hace un año el gobierno federal echó a la calle 
a 44 mil sindicalizados. 
La Jornada, p.4, (Patricia Muñoz Ríos).  
 
“Usuarios de electricidad instituyen frente contra el cobro de servicio por CFE” 
Agrupaciones de defensa de los usuarios del servicio eléctrico de Nezahualcóyotl, Ecatepec, Valle de Chalco, Tlalpan, 
Coyoacán, organizaciones ciudadanas metropolitanas y sindicatos formaron ayer un comité que unirá en un solo frente toda 
la oposición ciudadana contra el cobro de los recibos de luz por la Comisión Federal de Electricidad (CFE), y tomaron como 
acuerdo inicial que no pagarán el servicio a esa paraestatal ni permitirán la instalación de nuevos medidores de prepago. En 
asamblea en la sede del Sindicato Mexicano de Electricistas (SME), convinieron, además, demandar la creación de una 
nueva empresa que atienda el servicio de energía eléctrica en la zona centro del país y resuelva toda la problemática que 
generó la extinción de Luz y Fuerza del Centro, frene los abusos en los cobros y resuelva las fallas permanentes. 
La Jornada, p.5, (Patricia Muñoz Ríos). 
 
“Curso sobre derecho humanitario en la Sedena” 
Con el objetivo de impulsar la promoción y respeto de los derechos humanos –“entre las autoridades mexicanas y el público 
en general”– y lograr un mejor entendimiento en la materia, la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena) auspició el primer 
Curso Anual Especializado en Derecho Internacional Humanitario, el cual se desarrolló los días 7 y 8 de octubre en la 
Escuela Superior de Guerra. 
La Jornada, p.8, (De la Redacción). 
 
“Testigos ficticios, base de la acusación de la PGR, afirma Godoy Toscano” 
La sección instructora de la Cámara de Diputados ofreció una revisión imparcial a la solicitud de desafuero del diputado Julio 
César Godoy Toscano (PRD), quien tras conocer el expediente turnado por la Procuraduría General de la República (PGR) 
aseguró que, además de incompleto (faltó la integración de la orden de aprehensión), se sustenta en acusaciones de 
testigos ficticios. Por la tarde, la PGR buscó subsanar el error y presentó una nueva solicitud de declaración de procedencia 
para retirar el fuero a Godoy Toscano, informó la dependencia mediante un comunicado de prensa. 
La Jornada, p.9, (Enrique Méndez y Alfredo Méndez). 

“El gobierno rompió la libertad y la justicia social: Raúl Vera” 
Cuando me preguntan cómo veo el futuro en México, respondo que este sistema neoliberal que nos gobierna, que es una 
especie de esclavitud moderna, va a caer pronto”, porque “no tiene sustento en las bases de justicia social”, afirmó anoche 
el obispo de la diócesis de Saltillo, Coahuila, Raúl Vera López, al recibir la medalla Emilio Krieger Vázquez, que otorga 
anualmente la Asociación Nacional de Abogados Democráticos (ANAD). El prelado, oriundo de Acambaro, Guanajuato, 
quien se caracteriza por sus ideas progresistas, aseguró que quienes ven como enemigos a los luchadores sociales que 
abogan por el respeto a los derechos humanos, “creen que estamos contra el gobierno, pero no alcanzan a entender, estos 
miopes de la justicia, que el fundamento básico de los pueblos descansa en la igualdad, la libertad y en la justicia social”. 

La Jornada, p.18 (Alfredo Méndez). 
 
“Transexuales de provincia podrán tener acta de nacimiento del DF” 
La tercera sala familiar del Tribunal Superior de Justicia del Distrito Federal (TSJDF), a cargo del magistrado Manuel Díaz 
Infante, resolvió que un transexual con al menos seis meses de radicar en la ciudad de México tendrá el derecho de tramitar 
y obtener un acta de nacimiento expedida por el Registro Civil en la que conste su nuevo nombre y sexo. De acuerdo con 
funcionarios del TSJDF, esa resolución tiene su origen en la queja presentada por una mujer que, nacida en Michoacán, 
pero radicada en esta capital desde 2007, decidió someterse a un tratamiento médico para cambiar de sexo, luego de lo 
cual pretendió obtener legalmente una nueva acta ante el Registro Civil, en la que se asentaran todos los datos de su 
género masculino, pero le fue negada al no ser oriunda del Distrito Federal. 
La Jornada, p.36, (De la Redacción). 
 
“Resuelve el PT no aliarse con AN para comicios de 2011 en Edomex” 
La comisión política del Partido del Trabajo (PT) en el estado de México resolvió no ir en alianza con el PAN para la elección 
de gobernador, y sólo podrá coligarse con las fuerzas políticas que integran Dia (Diálogo por la Reconstrucción Nacional), 
como el PRD y Convergencia, informó Sergio Velarde González, dirigente estatal del PT. De esta forma se rompe cualquier 
posibilidad de que se integre un frente amplio opositor para enfrentar al PRI, como pretenden el PAN y las dirigencias 
nacional y estatal del PRD, que apenas el sábado pasado aprobó su resolutivo sobre la política de alianzas a la que habrá 
de ajustarse para los comicios de julio de 2011. 
La Jornada, p.33, (Israel Dávila). 
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“Digna de elogio, la respuesta del pueblo de México ante las catástrofes: Goñi” 
Durante 2010, la Cruz Roja Mexicana ha atendido, por primera vez en 100 años, 12 eventos de desastres nacionales e 
internacionales en nueve meses, informó el presidente del organismo asistencial, Daniel Goñi Díaz, quien elogió el 
“histórico” apoyo que ha mantenido la población del país con los afectados. En conferencia de prensa con motivo de la 
entrega de un donativo económico a la institución, Goñi Díaz informó que a las 18 horas de este miércoles la Cruz Roja 
cerrará su campaña de apoyo en especie y de donativos para los damnificados afectados por las lluvias del sureste. “Si 
surgiera un fenómeno extraordinario no lo cerraríamos. Tan pronto como las necesidades lo requieran volveríamos a abrir”, 
asentó. 

La Jornada, p.41, (Gabriel León Zaragoza). 
 
“Van a debate en Madrid, Ebrard, Peña y Lujambio” 
Convocados por la fundación Marcelino Botín, el jefe de gobierno de la ciudad de México, Marcelo Ebrardyel gobernador del 
Estado de México, Enrique Peña Nieto, participarán en Madrid, España, en un debate sobre el tema con Política y 
Democracia. Al encuentro también fueron convocados el secretario de educación pública, Alonso Lujambio, y el 
expresidentes del IFE, José Woldenbert. A los invitados se les pagara 2000 euros por su participación en el foro y el 
encuentro pretende ser un preámbulo a otros debates políticos con quines podrían contender por la candidatura presidencial 
rumbo a la elección de  2012. 
Reforma, p.3, (Reforma/Staff). 
 
“Sanciona la SFP a 3 servidores públicos adscritos a la petroquímica Pajaritos” 
La Secretaría de la Función Pública (SFP) sancionó a tres servidores públicos adscritos al Complejo Petroquímico Pajaritos, 
en Coatzacoalcos, Veracruz, por permitir a una empresa privada cometer presuntas irregularidades en tareas de 
mantenimiento de instalaciones de Petróleos Mexicanos (Pemex). Por estos hechos, informó la SFP en un comunicado, 
presentó ante la Procuraduría General de la República una denuncia penal contra los tres empleados involucrados y contra 
el representante legal de la empresa, quienes de comprobárseles responsabilidades, podrían recibir hasta 12 años de 
prisión cada uno. Destacó que a la compañía Construcciones Arrendamientos y Suministros Vive se le adjudicó en agosto 
de 2008 un contrato por 10 millones y medio de pesos –luego de un indebido análisis técnico de los encargados de la 
licitación– para realizar trabajos de “protección anticorrosiva y rehabilitación de racks (soportes metálicos que protegen y 
sustentan tuberías) de líneas”. 
La Jornada, p.23, (Gabriel León). 
 
“Iusacell denuncia a Molinar; pide investigar si cometió un delito al entregar los títulos” 
Esta semana Grupo Iusacell presentará una denuncia penal contra el secretario de Comunicaciones y Transportes, Juan 
Molinar Horcasitas, para que se investigue si incurrió en delito al entregar el título de concesión a Televisa-Nextel como 
parte de la licitación 21, en contra de lo ordenado por un juez; al mismo tiempo Iusacell presentará una denuncia ante 
instancias administrativas para que se determine si el funcionario hizo uso indebido de sus atribuciones en ese concurso. 
Asimismo, se espera que esta semana Televisa defina si continuará o no con el compromiso acordado con Nextel México, 
de comprar 30 por ciento de sus acciones en mil 400 millones de dólares, una vez que la mancuerna lograra ganar 30 
megahercios en la frecuencia de 1.7 gigahercios a cambio del precio mínimo esperado por el gobierno de 180 millones 300 
mil pesos. La condición que Televisa puso para comprar 30 por ciento de acciones de Nextel México fue que ésta lograra 
adjudicarse espectro en la licitación 21, con lo que el grupo estaría en condiciones de ofrecer los servicios de 
telecomunicaciones móviles más avanzados del mercado. Sin embargo el lunes pasado, sólo dos días después de que la 
Secretaría de Comunicaciones y Transportes (SCT) les entregó el título de concesión, Televisa informó que evaluaba si se 
cumplieron o no las condiciones para continuar con la alianza y cumplir su compromiso de inversión. 
La Jornada, p.25, (Miriam Posada García). 
 
“Políticos convierten los subsidios en botín interminable, acusa el titular de Sedeso” 
Ante críticas de diputados en el sentido de que mientras más recursos se destinan a programas sociales más pobres hay en 
México, el titular de la Secretaría de Desarrollo Social (Sedeso), Heriberto Félix Guerra, respondió que los subsidios 
generan demasiada dependencia, ya que incluso quienes superan la pobreza los quieren seguir recibiendo, y hay 
legisladores y líderes políticos de todos los colores que lo propician, y se convierte en un botín político interminable. El 
funcionario afirmó que en tanto exista pobreza hay que dar esas ayudas, pero reprochó que cuando se deja de apoyar a 
quienes ya no lo necesitan éstos recurran a los políticos, “que dicen: ‘¡de ningún modo!’, y nos toman edificios. Es muy difícil 
retirar los subsidios, y con mecanismos de presión no vamos a llegar a ningún lado”. Los diputados le respondieron que la 
política del gobierno de Felipe Calderón hacia las comunidades pobres es asistencialista y de caridad, y no hay una reacción 
ante la tragedia que viven más de 53 millones de mexicanos. 
La Jornada, p.13, (Enrique Méndez). El Sol de Cuernavaca, p.1,3, (Gabriel Xantomila). 
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Internacional: 
 
“Al fin, unión Rusia-China” 

El presidente ruso, Dmitri Medvedev, y su contraparte chino, Hu Jintao, asistieron el 27 de septiembre a una ceremonia para marcar 
la terminación de un oleoducto que va desde el ducto Siberia oriental-océano Pacífico (ESPO, por sus siglas en inglés, aún 
incompleto), en Rusia, y la ciudad china de Daqing. La línea se extiende a lo largo de poco más de mil kilómetros, de los cuales 

apenas unos 65 están en Rusia. El ESPO no ha llegado a la costa de Rusia en el Pacífico –le faltan como 2 mil kilómetros–, así que 
el tramo de Daqing es por ahora el final de la línea. La prueba de esta ruta de 600 mil barriles por día (b/d) está programada más 
adelante este año, de modo que el oleoducto comience operaciones regulares a principios de 2011. Rusia produce poco más de 10  
millones b/d de petróleo crudo y exporta unos 7 millones, la mayoría por rutas occidentales (puertos en el Báltico y el Mar Negro, 
así como un oleoducto hacia Europa central y occidental). Por tanto, las entregas a China vía la ruta Skovdorino-Daqing, de 600 mil 
b/d, tal vez complementadas por envíos hasta de 180 mil b/d por ferrocarril, representarían un primer paso para lograr un mejor 
equilibrio geográfico del perfil exportador del país. 
La Jornada, p.27, (Economist Intelligence Unit). 
 
“Prueban con éxito la cápsula de rescate de los mineros en Chile” 

Técnicos y especialistas chilenos probaron hoy con éxito la cápsula metálica Fénix al hacerla descender 610 metros, apenas 12 
metros antes del objetivo, con lo que todo quedó prácticamente listo para iniciar la operación de rescate de los 33 mineros 
atrapados desde el pasado 5 de agosto, hazaña que podría comenzar los primeros minutos del miércoles. Los resultados de esta 
prueba fueron muy promisorios, muy positivos, declaró a la prensa el ministro de Minería, Laurence Golborne, acompañado del j efe 
de labores, André Sougarret, quienes confirmaron que el proceso de salvamento podría comenzar a la media noche de este martes. 
Ambos funcionarios indicaron que esto será posible porque se terminó un poco antes de lo estimado el último tramo de 
revestimiento del ducto. Golborne explicó que en las primeras horas de esta jornada se realizó una prueba con la cápsula lo más 

real posible, y los sistemas de izaje, donde fue incorporada una cámara cuyas filmaciones son muy alentadoras, pese a que 
finalmente sólo lograron encamisar 56 metros –tras tropezar con una curva en ese sector– y no 96 como estaba previsto. 
La Jornada, p.28, (Enrique Gutiérrez). El sol de Cuernavaca, Mundo p.6, (De la Redacción). 
 
“Argentina protesta ante la ONU por ejercicios militares de Gran Bretaña en las Malvinas” 

El gobierno de la presidenta Cristina Fernández de Kirchner presentó hoy ante el secretario general de la Organización Naciones 
Unidas (ONU), Ban Ki-moon, una nota de protesta enviada a Gran Bretaña por los ejercicios militares que realizará en las islas 
Malvinas, territorio argentino ocupado desde 1833, acción que calificó de provocación inaceptable. Jorge Argüello, embajador 
argentino ante la ONU, presentó la nota enviada a Londres por medio de la embajadora británica aquí, Shan Morgan, y dijo que el 

objetivo es alertar sobre los ejercicios misilísticos que se van a realizar en las islas. También solicitó la distribución de la nota entre 
los miembros del organismo mundial para dejar constancia de una nueva violación de Gran Bretaña de las resoluciones de la ONU. 
En conversación desde Estados Unidos con la agencia oficial Télam, el diplomático recordó que los misiles van a ser disparados 
desde territorio argentino y van a caer en aguas o en territorio argentino. Hasta que no se dilucide en la ONU el fondo de la 
cuestión, que es la soberanía de las islas, nadie puede decir que el territorio argentino es algo distinto de las islas Malvinas.  
La Jornada, p.30, (Stella Calloni). 

 
“Asociación Nacional de Prensa de Bolivia mantiene su repudio a ley contra el racismo” 

La Asociación Nacional de la Prensa (ANP) de Bolivia –que agrupa a propietarios de los medios de comunicación– acordó no 
participar en la reglamentación de la Ley Contra el Racismo y Toda Forma de Discriminación, por considerar que los artículos 16 y 
23 de la misma limitan la libertad de prensa y expresión. Pese al llamado del presidente Evo Morales para que participen en 
consensuar el reglamento de la citada norma, la ANP explicó en un comunicado que participar en ese proceso sería reconocer la  
ley que estamos impugnando. El artículo 16 de la ley determina multas y la revocatoria de la licencia de funcionamiento a los 
medios que difundan mensajes presuntamente racistas, mientras el 23 estipula una pena de uno a cinco años de cárcel para la 
persona que protagonice actos racistas o discriminatorios y desconoce el fuero que la Ley de Imprenta de 1925 otorga a los 
periodistas. 
La Jornada, p.31, (Rosa Rojas). 

 
“En AL no hay golpes de Estado sin EU: Pérez Esquivel” 
El premio Nobel de la Paz Adolfo Pérez Esquivel alertó en esta capital que en América Latina no se pueden dar golpes de Estado 
sin la intervención de Estados Unidos, y reclamó al presidente estadounidense, Barack Obama, cambiar su política regional. “Esto 
hay que tenerlo claro –alertó el Nobel argentino– pues ocurrió en Honduras y lamentablemente (las intentonas) siguen sucediendo.” 
Afirmó que hay que reclamarle al presidente Obama un cambio en sus políticas hacia América Latina, pero también hay que 
preguntarse por qué se siguen instalando bases militares estadounidenses en todo el continente. 
La Jornada, p.31, (Pl y Afp). 

 

“Colombia ofrece a España enviar la información que encuentre sobre nexos entre las FARC y ETA”  
El gobierno colombiano ofreció a las autoridades españolas enviar de manera inmediata cualquier información que encuentre en las 
computadoras decomisadas a las Fuerzas Armadas Revolucionarias de Colombia (FARC) que las relacione con la organización 
independentista vasca ETA. Angelino Garzón, vicepresidente colombiano, informó haber respondido favorablemente a una petición  
hecha la semana pasada por la Audiencia Nacional española sobre datos que confirmen los nexos entre las FARC y ETA, y dijo 
que “toda la información que podamos encontrar en las computadoras que tenía el Mono Jojoy (abatido jefe de las operaciones 
militares de las FARC) relativa a este tema, la vamos a entregar”. Garzón aclaró que los técnicos trabajan todavía en la revisión del 
contenido de las computadoras que decomisaron en el sur de Colombia, donde las fuerzas gubernamentales mataron a el Mono 
Jojoy el mes pasado, por lo que todavía no se tienen evidencias sobre los vínculos entre las dos organizaciones mencionadas. 
La Jornada, p.31, (Notimex y Dpa). 


